

## **SUMILLAS**

### **HISTORIA SOCIAL DEL MUNDO I**

Estudio y análisis de los orígenes y evolución del hombre. La comunidad primitiva: sus fuerzas primitivas y relaciones de producción, las formas de organización y el pensamiento primitivo, sus formas culturales: el paleolítico y el neolítico. La sociedad esclavista, sus orígenes, desarrollo y características económicas, sociales, políticas e ideológicas. Las sociedades esclavistas del antiguo oriente y el greco romano, sus características y aportes.

### **FILOSOFÍA ANTIGUA**

Estudio crítico del pensamiento filosófico de la antigüedad, desde sus primeros brotes en las antiguas culturas orientales hasta la cultura helenística.

### **FUENTES HISTÓRICAS**

Análisis de las fuentes para el conocimiento de los diversos problemas que se plantearon diferentes observadores de la historia y la realidad, por épocas y especialidades. Heurística.

### **HISTORIA SOCIAL DEL MUNDO II**

Estudios de la formación y desarrollo del sistema feudal: sus características económicas, sociales, políticas, culturales e ideológicas; El papel de la iglesia. Descomposición del feudalismo, los grandes descubrimientos geográficos, el renacimiento, el humanismo y las principales formas de producción capitalista.

### **HISTORIA DEL PERÚ I**

Estudio del desarrollo económico, social, político e ideológico del área andina a partir del poblamiento de América hasta el imperio incaico. Análisis de la teoría interpretativa existente sobre el proceso andino pre- hispánico. La sociedad inca; sus orígenes; formación y desarrollo, sus características económicas, políticas, culturales e ideológicas.

### **HISTORIA SOCIAL DEL MUNDO III**

Análisis del proceso de formación y desarrollo de la sociedad capitalista. Fases. Las guerras coloniales, los movimientos obreros y el socialismo científico. Estudio del proceso histórico de la sociedad contemporánea en lo económico, social, político e ideológico desde la aparición del imperialismo hasta nuestros días. Las guerras mundiales. Los grandes movimientos sociales y políticos. Problemática actual del mundo.

### **FILOSOFÍA MEDIA Y MODERNA**

Expedición y análisis de la filosofía medieval y moderna, desde la patrística hasta Kant. La lucha de las corrientes progresistas, sustentadas en la ciencia frente a aquellas sustentadas en la religión. El papel de las religiones en el mundo actual y la posición del hombre ante la religión y la ciencia.

### **HISTORIA DEL PERÚ II**

Carácter de la sociedad europea del siglo XVI y el expansionismo. Carácter de las formaciones económico-sociales en América. Estructura económica de la sociedad colonial; la estructura social de la colonia. La superestructura ideológica-política de la sociedad colonial: organización jurídico-político y administrativo. Las sublevaciones contra el régimen colonial y el movimiento emancipador.

### **FILOSOFÍA CONTEMPORÁNEA**

Estudio crítico de las principales corrientes filosóficas contemporáneas, desde la ilustración alemana hasta nuestros días. Análisis de la filosofía latinoamericana y peruana.

### **HISTORIA DEL PERÚ III**

Situación de la sociedad peruana en el contexto latinoamericano de principios del siglo XIX. La independencia y la inestabilidad económica y política. Penetración del imperialismo en el Perú. El proceso de industrialización dependiente. La crisis económica y política actual.

## **LÓGICA**

Evolución histórica de la lógica. Las funciones básicas del lenguaje. Las falacias no formales y la definición. Las proposiciones y silogismos categóricos, la lógica simbólica, el método de la deducción y la teoría de la cuantificación. La inducción, la analogía y la indiferencia probable y las conexiones causales.

### **DIDÁCTICA DE LAS CIENCIAS SOCIALES**

Conducción del aprendizaje de las ciencias histórico sociales. Métodos y técnicas especiales de las ciencias históricas sociales. Análisis crítico del currículo básico, planes y textos empleados en la enseñanza de la ciencia social. Elaboración del material didáctico.

### **HISTORIA DE AMÉRICA**

Estudio de la situación económica, social, política e ideológica de América a partir de la conquista europea. Los sistemas coloniales y las guerras separatistas. La emancipación política de Latinoamérica. El establecimiento de los estados y sus características. Problemática actual de Latinoamérica.

### **ANÁLISIS DEL PENSAMIENTO POLÍTICO PERUANO**

Estudio de las teorías políticas y sociales en el Perú republicano con mayor énfasis en la actualidad. Planteamientos políticos sobre los problemas fundamentales de la sociedad peruana. Las concepciones sobre el estado y el derecho. Los partidos políticos, los principales ideólogos.

### **GEOGRAFÍA FÍSICA GENERAL**

Bases geológicas de la geografía física, humana y económica. El paisaje humanizado. El clima y su influencia en la población y producción. La geografía de la población. Geografía agraria de la población, la geografía urbana. Los distintos paisajes geográficos de la tierra.

### **HISTORIA DE LA CIENCIA**

Estudio pormenorizado del desarrollo de la ciencia a través de la historia. Exposición actualizada de la concepción científica sobre el universo, la naturaleza, la vida y el pensamiento.

### **HISTORIA DE LA AMAZONÍA**

Estudio del proceso histórico de la Amazonía en lo económico, social, político, cultural e ideológico. Etapas de su desarrollo, análisis de interpretación de la problemática de la Amazonía peruana en el siglo XX.

### **SEMINARIO DE CIENCIAS SOCIALES I**

Estudio y análisis de los principales problemas histórico sociales. Exposiciones y debates. Presentación de informes.

### **SEMINARIO DE CIENCIAS SOCIALES II**

Trabajo de investigación sobre tópicos de filosofía y/o psicología, así como de sus posibilidades y límites.

### **ÉTICA Y AXIOLOGÍA**

Estudio crítico de los fines últimos de la acción humana; la responsabilidad moral, el problema de la libertad; la responsabilidad y el deber de otros conceptos éticos importantes.

En la segunda parte, se estudia el problema del valor, su relación con la moral, el problema de la racionalidad de la acción y relación entre moral, sociedad, derecho y política.

### **EPISTEMOLOGÍA**

Reflexión filosófica sobre el fundamento lógico y metodológico de las ciencias así como sus posibilidades y límites.

### **ASIGNATURAS ELECTIVAS**

#### **SINDICALISMO**

La sociedad peruana y la lucha de clases. El movimiento obrero popular. Las organizaciones populares a través de la historia, a nivel local, regional y nacional. Legislación sindical.

### **COOPERATIVISMO**

Evolución histórica, doctrina y organización del movimiento cooperativo. El cooperativismo en la región amazónica .Legislacion vigente.

### **ARQUEOLOGÍA PERUANA**

Significado, objeto y campo de estudio de la arqueología. Las principales corrientes y las teorías más significativas de los estudios antropológicos en el Perú. Exponentes más importantes.

### **ESTÉTICA**

Estudio crítico sobre los fundamentos del fenómeno estético. Naturaleza de las artes.Escuelas estéticas. El arte y la sociedad.

### **DESARROLLO COMUNAL**

Análisis crítico sobre la teoría del desarrollo. Investigación de la problemática de una comunidad. Participación de sus actividades.

### **ETNOLOGÍA**

Análisis de los aspectos sociales, económicos, políticos e ideológicos de las comunidades nativas de la Amazonía peruana. Las principales corrientes y las teorías más significativas de los estudios etnológicos en el Perú.